
ATA Nº 009/2010

Aos 19 (dezenove) dias do mês de maio de 2010 (dois mil e dez), às 19:00 horas (dezenove horas), no
ginásio do Esporte Clube XV de Novembro, no Bairro São Gabriel, em Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença  de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente
UBIRAJARA DA SILVA MARQUES  iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de
Deus. Primeiramente foi apreciada a  Ata Nº008/2010. Os vereadores receberam a Ata Nº008/2010
com  antecedência,  com  consequente  leitura  e  análise,  tendo  sido  a  mesma  aprovada  por
unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 6 a 19 de
março de 2010, merecendo destaque: Telegramas do Ministério da Saúde que informam a liberação
do  total  de  R$31.901,50  destinados  ao  pagamento  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Saúde.
Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação do total de R$28.678,21 destinados
a  garantir  a  execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação.  Of.
n.803/10/GP da Presidência da Câmara dos Deputados contendo registro de recebimento do ofício
nº069/2010 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Of. Gab. DG nº2170 da Direção Geral do
Tribunal de Contas do Estado (RS) contendo notícia sobre parecer favorável à aprovação das contas
do Poder Legislativo de Cruzeiro do Sul, relativas ao exercício de 2009. Of. Gab. DG nº2180 da
Direção Geral do Tribunal de Contas do Estado (RS) contendo notícia sobre parecer favorável à
aprovação  das  contas  do  Poder  Executivo  de  Cruzeiro  do  Sul,  relativas  ao  exercício  de  2009.
Correspondência do Senador Paulo Paim, contendo registro de recebimento de ofício da Câmara de
Vereadores de Cruzeiro do Sul, cujo objeto versava sobre as dívidas dos universitários com o FIES.
Correspondência  do  Deputado  Federal  Renato  Molling,  contendo  informação  sobre  emenda  de
R$100.000,00 (cem mil reais) destinada para a Sociedade Hospital São Gabriel Arcanjo, de Cruzeiro
do Sul. Of. n.891/10/GP da Presidência da Câmara dos Deputados contendo registro de recebimento
do ofício nº076/2010 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Ofício GP nº0151/10 do Gabinete
do Prefeito que comunica viagem à Brasília no período de 25 a 28 de maio do corrente ano. Indicação
nº031/2010 subscrita pelo vereador Ubirajara da Silva Marques, referente à elaboração de projeto de
lei  municipal  para  instituir  “créditos  de  carbono”.  Indicação  nº032/2010  subscrita  pelo  vereador
Sérgio Luis Backes, referente à  realização de melhorias em estrada do Bairro São Gabriel. Indicação
nº033/2010 subscrita pelo vereador Sérgio Luis Backes, referente à instalação de terminal de telefone
público  no  Bairro  Cascata.  Indicação  nº034/2010  subscrita  pelo  vereador  Cleto  Affonso  Johner,
referente  à  realização  de  serviços  de  revisão  e  conserto  de  bueiros  da  Rua  Frederico  Germano
Haenssgen. Indicação nº035/2010 subscrita pelo vereador Valdori da Silva, referente à implantação de
abrigo em ponto de parada de ônibus localizado na frente da Escola São Rafael. Indicação nº036/2010
subscrita pelo vereador César Leandro Marmitt, referente à aquisição de equipamento de radar móvel
para a Brigada Militar. Indicação nº037/2010 subscrita pelo vereador José Roque Gerhardt, referente
à  realização de serviços de melhoria em estrada da Linha Boa Esperança.  Indicação nº038/2010
subscrita pelo vereador José Roque Gerhardt, referente à disponibilização de cargas de brita para a
agroindústria  Delícias  do Sítio.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei  Nº424-02/2010 do Executivo
QUE  CONCEDE  AUXÍLIO  PARA ENTIDADE  (LICRUFA), aprovado  por  unanimidade.
Conforme sugestão  apresentada  nos  debates  pelo  vereador  Sérgio  Backes,  os  jogadores  a  serem
contratados pelas agremiações beneficiadas devem ser em sua maioria  moradores das respectivas
localidades.  Por  solicitação  do  Presidente  da  Mesa,  tal  sugestão  deveria  ser  consignada  em ata.
Projeto de Lei  Nº425-02/2010 do Executivo  QUE AUTORIZA A CONCESSÃO DE USO DE
BENS  MÓVEIS  DO  MUNICÍPIO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por
unanimidade.  Por solicitação do vereador Valdori da Silva, tendo em vista não caber emenda do
projeto de lei, deverá ser encaminhado ofício para a direção da entidade contemplada, com sugestão



para que os implementos sejam também aproveitados por outros agricultores interessados, mesmo
que estes não integrem a Associação Comunitária da Linha 22 de Novembro. Lei Nº426-02/2010 do
Executivo QUE AUTORIZA A CONCESSÃO DE USO DE BENS MÓVEIS DO MUNICÍPIO E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Lei Nº428-02/2010 do Executivo
QUE ALTERA A REDAÇÃO DO ART. 29 DA LEI Nº395-03/2003, aprovado por unanimidade.
Lei  Nº429-02/2010  do  Executivo  QUE  ALTERA  A  LEI  Nº910-02/20010  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Conforme alerta da assessoria, a redação do art. 1º
do  projeto  deverá  ser  corrigida:  onde  consta  “Lei  920”  deve  constar  “Lei  910”. Pedido  de
Informações Nº002/2010, de autoria do vereador Valdori Batista da Silva QUE REQUER DADOS
SOBRE  AS  OBRAS  DE  REVITALIZAÇÃO  DA RUA GENERAL NETO,  aprovado  por
unanimidade.  Antes  do  intervalo,  o  Presidente  Ubirajara  Marques  consultou  o  Plenário  sobre  a
proposta de filiação da União de Vereadores do Rio Grande do Sul (UVERGS). Os vereadores César
Marmitt e Ubirajara Marques foram favoráveis, sendo que os demais não concordaram. Conforme
termo enviado pela  entidade,  a  contribuição  mensal  seria  de R$510,00 (quinhentos  e  dez  reais).
EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador CLETO AFFONSO JOHNER
deu início ao seu pronunciamento falando da sua satisfação em participar de uma sessão no Bairro
São Gabriel. Dando seguimento, disse que os projetos aprovados na presente data representam um
passo muito forte para o setor de agricultura. Parabenizou as pessoas que se organizaram há alguns
anos e encaminharam projetos para a cessão de uso das máquinas da patrulha agrícola. Mencionou
que  alguns  se  organizam em sociedades  de  água  e  outros  se  unem em prol  de  causas  diversas.
Conforme o Vereador, os produtores rurais conseguiram as máquinas mediante emenda parlamentar
do deputado federal Adão Pretto, o qual já é falecido. Formulou votos de bom uso e conservação dos
implementos, afirmando que eles irão garantir mais produção. No seu entendimento, atualmente não é
mais possível fazer agricultura sem maquinário. Quando aos demais projetos, referiu que está tudo
bem e que um deles entrou antes e por isso sua retenção foi acertada. Sobre as divergências relativas
às lixeiras, concordou que faltam algumas no Município e ressaltou que, no entanto, não faltam tantas
como no passado. Lembrou que São Gabriel foi transformado em área urbana, sendo que, após isso,
passaram-se vários anos sem a implantação de lixeiras. O Edil mencionou que atualmente o bairro já
foi contemplado com várias lixeiras. Referente aos pedidos para serviços nas estradas, observou que
as reivindicações devem continuar sendo apresentadas e, conforme forem as condições climáticas,
serão atendidas aos poucos. Falou que 2010 não tem sido bom para a realização dos trabalhos de
manutenção e que em outros municípios o problema com as estradas é semelhante ou até pior do que
em Cruzeiro do Sul. Contou que a Secretaria de Estradas está tentando realizar os serviços e que há
poucos dias foi iniciada uma limpeza nas estradas da Linha Primavera. Disse que o tempo não está
permitindo um avanço.  Apontou que  até  mesmo na  lavoura  se  tem dificuldades  com a  colheita.
Relatou  que  alguns  agricultores  ainda  não  conseguiram  fazer  a  última  safra  de  soja  e  milho.
Comentou que apesar de ser um ano difícil, deve-se ir em frente, olhando a agricultura como um
todo. Ainda com relação ao exemplo das comunidades e sociedades organizadas, sugeriu que mais
grupos se mobilizem para conquistar máquinas junto ao Governo Federal. Citou que nos últimos anos
os  recursos  estão  disponíveis  e  que  no  passado  não  eram  atendidas  tais  demandas.  Segundo  o
Camarista,  basta  encaminhar  bons  projetos  que  os  recursos  aparecem.  Prosseguindo,  noticiou  a
entrega de máquinas novas, as quais foram adquiridas com verbas federais. Disse que uma patrola,
uma escavadeira  hidráulica e uma carregadeira  deverão ser entregues  na frente  da Prefeitura,  no
próximo dia vinte e um. Referiu que todos estão convidados para o ato. Para finalizar, desejou boa
sorte  para  todos.  O  vereador  VALDORI  BATISTA DA SILVA primeiramente  comentou  sua
indicação relativa ao abrigo no ponto de parada de ônibus da Escola São Rafael. Lembrou que o
suplente Jair  Klein já  havia apresentado pedido semelhante e contou que visitou recentemente o
colégio,  quando  o  pleito  lhe  foi  reforçado  pelos  servidores.  Frisou  que  a  demanda  foi  também
reforçada pelos alunos. Sugeriu a instalação de estrutura semelhante àquelas utilizadas por Lajeado,
com proteção mais ampla. Refletiu que o Prefeito seguidamente cita a qualidade de vida e relatou que
seu testemunho foi de crianças e servidores desprotegidos da chuva. Conforme o Edil, quem depende



de transporte coletivo precisa esperar na área da escola quando os dias estão chuvosos. Contou que a
cada momento em que se aproxima algum veículo, os estudantes correm na chuva na expectativa de
ser o ônibus. Ponderou que qualidade de vida implica em cuidar bem das crianças. Falou que, apesar
da escola ser do Estado, são cruzeirenses que lá estudam e trabalham. Dando seguimento, comentou o
requerimento para obtenção de dados referentes às obras de revitalização da Rua General Neto, no
Centro. Contou que as reformas tem causado muitos transtornos e reclamações. Apontou o valor total
da obra, afirmando que estes R$262.645,57 (duzentos e sessenta e dois mil seiscentos e quarenta e
cinco reais e cinquenta e sete centavos) estão sendo mal aplicados. Ressaltou que entende um tanto de
obras e que a forma como os trabalhos estão sendo feitos não garantirão bons resultados. Citou ser
importante o acompanhamento de um engenheiro e de um técnico de obras, que entenda sobre o
assunto. Mencionou ser importante também haver fiscalização, pois da forma como os trabalhos estão
sendo feitos resultará desperdício de dinheiro público. Comentou que o dinheiro enterrado na referida
obra pertence a cada um dos contribuintes cruzeirenses. Destacou que a emenda parlamentar que
garantiu recursos federais envolve dinheiro de cada agricultor ou consumidor que compra um quilo
de arroz. Avaliou que os recursos públicos estão sendo jogados fora. Lembrou que a obra da praça
também compreendeu a utilização de blocos para as calçadas de passeio, os quais deveriam ter sido
sentados na massa  de  cimento.  Observou que não é  correto colocar  os  blocos  em cima de uma
camada de saibro podre e outra de pó de brita. Falou que o total de gastos não chegaria a R$50.000,00
(cinquenta mil reais) para concluir a obra do jeito que tem sido feito. Comentou que o resto pode ser
lucro para a empreiteira. Ressaltou que não é assim que se gasta o dinheiro público. Concordou que
melhorias precisam ser feitas, porém com fiscalização e seriedade. Disse que, além disso, a obra está
atrasada, pois o prazo previsto no contrato já venceu. Referiu que já passaram mais de cento e vinte
dias da assinatura do contrato. Cobrou por mais agilidade na conclusão dos trabalhos, dizendo não
concordar com um atraso até outubro. Segundo o Camarista, os demais pares também são fiscais dos
gastos com dinheiro público e pediu apoio no acompanhamento das obras. Quanto à inauguração da
creche no Bairro Passo de Estrela, lembrou ao colega Cleto Johner que a construção do prédio foi de
responsabilidade do ex-prefeito Manoel Ruschel. Falou que se fez brincadeira com as questões das
fotos e que se esqueceu de parabenizar quem construiu o prédio que abriga a creche inaugurada há
poucos dias. Frisou que a sala que estava sobrando serviu para o atual gestor implantar o berçário.
Conforme o Edil, a atual Administração Municipal não cortou a fita de nenhuma obra construída.
Disse esperar que os governantes cortem a fita de um prédio que seja por eles iniciado e concluído.
Afirmou que desse modo será correto tirar as fotos de inauguração. Referiu que foi feita uma festa só
para  inaugurar  uma sala  já  existente.  Para encerrar,  comentou que  possivelmente  as  máquinas  e
patrolas, quando forem trabalhar em estradas do interior, terão fitas e fotos na espera.  O vereador
CÉSAR LEANDRO MARMITT teve como assunto inicial sua indicação para a aquisição de um
aparelho de radar móvel, a ser repassado para a Brigada Militar. Contou que algumas pessoas já lhe
questionaram  sobre  a  sugestão  e  argumentou  que  costumeiramente  os  motoristas  passam  da
velocidade máxima permitida. Admitiu que também já esteve distraído ao volante, ouvindo rádio.
Disse não gostar de comparar Cruzeiro do Sul com outros municípios, apontando, no entanto, que no
trecho da beira do rio pode ser observado como outro semelhante em Lajeado. Contou que na cidade
vizinha foram feitas algumas autuações após o Departamento de Trânsito utilizar o radar móvel na rua
que tem seguimento na beira rio. Referiu que muitos motoristas foram multados e que, após isso, se
percebeu uma mudança de comportamento. Ponderou que quem estava errado era o motorista e frisou
que, depois de um certo tempo, não foi mais necessário colocar o radar naquele ponto, pois todos
estavam respeitando  a  velocidade  máxima.  Refletiu  que  os  infratores  precisam de  um puxão de
orelhas e de uma cobrança maior para mudarem a atitude agressiva no trânsito. Argumentou que o
equipamento será mais útil nos trabalhos de prevenção de atropelamentos, pois buscou orientação
jurídica para saber da viabilidade da implantação de mais “quebra-molas”. Conforme o Edil, existe
uma resolução do CONTRAN que proíbe instalar dispositivos dessa natureza. Apontou que existem
apenas alguns lugares e medidas técnicas para a implantação de “quebra-molas”, com várias regras e
exigências de sinalização. Comentou que os vereadores não podem pedir algo que seja contra a lei,



concordando  que  é  preciso  fiscalizar.  Em  seguida,  reportou-se  à  indicação  do  colega  Ubirajara
Marques, relativa aos créditos de carbono. Parabenizou seu par pela iniciativa,  afirmando que tal
questão precisa ter atenção do Poder Executivo. Prosseguindo, agradeceu a assessoria do falecido
deputado Adão Pretto, bem como a seus familiares, pelo trabalho feito em prol dos agricultores de
Cruzeiro do Sul.  Mencionou que a patrulha agrícola  destinada para as associações de produtores
rurais representa uma verdadeira conquista, a qual possibilitará mais trabalho no campo e obtenção do
sustento. Quanto ao projeto de lei nº427, ressaltou que o Presidente da Mesa reteu a matéria para
estudos, devido à sua complexidade. Pediu uma boa análise até a próxima sessão, argumentando que
a aprovação do projeto é necessário para o Município. Destacou que deverão ser abertas novas vagas,
mediante a criação de cargos de provimento efetivo, como assistente social, psicólogo, nutricionista e
médico.  Falou  ser  importante  abrir  concurso  para  tais  cargos,  para  atender  resolução  da  CIB
(Comissão  Intergestores  Bipartite).  Alertou  que  os  cargos  de  assistente  social  e  psicólogo  são
imprescindíveis  para que Cruzeiro do Sul  não perca recursos da Assistência  Social.  Citou que o
rendimento vem pelo básico e, caso os cargos não sejam criados, o Município passará para o nível
inferior, perdendo as verbas. Quanto aos médicos, informou que a abrangência de atuação da ESF
(Equipe de Saúde da Família) será aumentada, com atendimento inclusive para a comunidade do
Bairro São Gabriel. Disse que a ampliação do atendimento na área da saúde depende da contratação
de mais médicos. Referente aos cargos de motoristas, explicou que estarão sendo criadas mais cinco
vagas para o cargo. De igual modo, comentou que estão sendo criadas mais duas vagas para o cargo
de pedreiro. Apontou que a Administração Municipal está recebendo mais caminhões novos e que,
para  isso,  será  necessário  contratar  mais  motoristas.  Mencionou  que  a  Câmara  de  Vereadores  já
aprovou  o  projeto  para  a  compra  de  mais  veículos,  cujos  recursos  são  oriundos  de  emenda  de
deputado  do  PDT.  Para  finalizar,  disse  que,  caso  não  sejam  contratados  mais  motoristas,  os
caminhões novos correrão o risco de ficar parados no pátio. O vereador SÉRGIO LUÍS BACKES
inicialmente agradeceu ao ecônomo, Sr. Pedro Hickmann e ao presidente do Clube XV de Novembro,
Sr. João Augusto Loeblein, pela cedência do espaço. Comentou que havia jogo programado para a
presente  data,  sendo  que  os  trabalhos  do  Poder  Legislativo  tiveram  a  preferência.  Dando
prosseguimento, comentou ser sua primeira vez na presença dos moradores do bairro, após as últimas
eleições  municipais,  e  aproveitou  para  agradecer  os  votos  recebidos.  Afirmou  que  está  tentando
retribuir a confiança dos eleitores com seu trabalho e que durante todo seu mandato deverá ser assim.
Sobre suas indicações, falou que a rua do Sr. Osmar Pfingstag realmente precisa de melhorias, o que
deverá  beneficiar  cerca  de  doze  outros  moradores.  Explicou  que  o  trânsito  naquela  estrada  é
complicado, pois além de estreita para carros e motos, caminhões leiteiros também não conseguem
acessar com tranquilidade.  Com relação ao telefone público para o Bairro Cascata,  ressaltou que
naquela região não existe nenhum terminal disponível para a comunidade. Argumentou que a oferta
do serviço é muito importante e que a operadora não está cumprindo as metas, deixando de atender
solicitações dos vereadores. Referente à verba destinada para o Esporte Clube Canarinho, frisou a
importância de se contemplar jogadores do Município na realização do campeonato. Disse ter certeza
de que o time será composto por atletas de fora e mostrou-se contrário à idéia de deixar dinheiro
público  sair  assim  de  Cruzeiro  do  Sul.  Refletiu  que  o  recurso  financeiro  deveria  ter  sido
disponibilizado  pelo  menos  dois  meses  antes,  para  que  mais  times  se  interessassem no  torneio.
Quanto à questão das associações de agricultores, esclareceu que não é contrário aos trabalhos dos
demais  produtores,  não-associados.  Conforme o Edil,  o  ideal  é  testar  o  uso da patrulha  agrícola
primeiramente por agricultores associados e, caso tudo corra bem e sobre tempo, deve-se ampliar o
número de beneficiados. Falou que outras associações futuramente poderão ser envolvidas, assim
como poderá haver a aquisição de mais maquinário. No seu entendimento, o primeiro passo é ter um
trabalho  bem  organizado,  com  controle  de  onde  estará  cada  implemento.  Dando  continuidade,
comentou que o deputado federal Renato Molling tem sido praticamente um cidadão cruzeirense,
tendo em vista que protocolou mais uma emenda de R$100.000,00 (cem mil reais) no orçamento da
União, a qual deverá contemplar o Hospital São Gabriel Arcanjo. Contou que o recurso deverá ser
gasto na aquisição de novos equipamentos para a entidade e que a conquista foi de responsabilidade



do diretório municipal do Partido Progressista. Agradeceu ao parlamentar pelo importante auxílio.
Por fim, comentou que, mesmo sendo época de eleições, é preciso abraçar o que vem. O vereador
JOSÉ ROQUE GERHARDT teve como primeiro assunto sua indicação para disponibilização de
material no pátio da agroindústria Delícias do Sítio. Comentou que se trata de uma empresa com
relevante geração de empregos e rendas para o Município. Citou que a entidade também mantém uma
parceria com os agricultores e ressaltou a importância de se atender tal reivindicação de melhoria.
Argumentou que a empresa deverá ter o visual externo melhorado e que há a necessidade também de
manter o ambiente interno em acordo com as normas de saúde e higiene. Conforme o Camarista, em
dias de chuva o acesso dos caminhões fica dificultado e, com o material no pátio, deverá haver uma
facilitação. Prosseguindo, comentou sua indicação para reparos na estrada da Linha Boa Esperança,
em trecho que inicia  nas  imediações  da  propriedade do Sr.  Ary Kliemann e  finda  na RSC-453.
Lembrou que pedido semelhante já foi apresentado no exercício anterior, sendo que os serviços ainda
não foram realizados conforme indicado. Relatou que foi colocada apenas uma carga de material,
suficiente apenas para fechar dois buracos na estrada. Explicou que o pedido é para recuperação de
todo trecho. Concordou com as dificuldades causadas pelas chuvas e apontou que, apesar disso, um
belo trabalho já foi realizado nas imediações do “espeto de ouro”. Em seguida, cumprimentou os
grupos de agricultores de Linha 22 de Novembro e Bom Fim pela organização para conquista da
patrulha  agrícola.  Ressaltou  que  o  maquinário  deverá  dar  mais  conforto  na  lida  da  terra,  com
consequente  aumento  nos  lucros.  Disse confiar  no trabalho dos  associados  das  duas  entidades  e
sugeriu para que no futuro, se possível for, o empréstimo dos equipamentos seja estendido para outras
famílias  mais.  Após  isso,  abordou  o  tema  dos  eventos  dirigidos  para  grupos  de  terceira  idade.
Mencionou ser muito gostoso e saudável a participação dos idosos em atividades sociais. Segundo o
Vereador, existe uma queixa dos grupos da cidade, relativa à falta de espaço disponível no Centro.
Explicou  que  os  eventos  têm  juntado  muita  gente,  deixando  pequenos  os  pavilhões  onde  são
realizados  os  bailes.  Comentou  que  a  falta  de  parceria  tem dificultado  o  acolhimento  de  todos,
especialmente os vindos de outras cidades. Relatou que o último evento realizado no Bairro Vila
Célia teve gente de fora e avaliou que isso não fica bem para quem quer receber a todos. Citou que
uma parceria  com o ecônomo do ginásio  de  esportes  do  Centro  resolveria  o  problema.  Pediu  a
atenção da Administração Municipal  para o problema,  alertando para a  proximidade do encontro
marcado para o pavilhão da matriz.  Mencionou que possivelmente mais  um pavilhão poderá ser
construído no Centro, para dar conta da demanda, sugerindo o parque poliesportivo como endereço.
No entendimento do Camarista, o prédio poderá ser aproveitado também para as exposições e feiras
futuras.  Em seguida,  apresentou  um orçamento  para  finalização  da  quadra  do  ginásio  da  Linha
Maravalha.  Ressaltou que se trata de mais uma obra inacabada e lamentou o fato de que alguns
empreendimentos não chegam a ser concluídos. Falou que Cruzeiro do Sul possui obras ainda não
finalizadas  e  que  foram  iniciadas  por  administrações  anteriores.  Contou  que  o  presidente  da
comunidade da Linha Maravalha lhe encaminhou um orçamento de R$7.030,00 (sete mil e trinta
0reais),  suficientes  para aquisição das  redes,  refletores  e  grades  de proteção,  além da pintura  da
quadra. Disse que a contrapartida da comunidade será de R$4.000,00 (quatro mil reais), esperando-se
os demais R$3.030,00 (três mil e trinta reais) da Prefeitura. Frisou que os moradores estão tendo
dificuldades de ver finalizada a obra e pediu para o Governo Municipal se sensibilizar com o caso,
sugerindo a destinação de R$4.000,00 (quatro mil reais), cujo projeto já poderá ser encaminhado para
aprovação na próxima sessão ordinária. Argumentou que o resto dos serviços a comunidade vai fazer
por conta. Segundo suas palavras, não há espaço adequado para a gurizada praticar esportes, pois é
preciso ainda se deslocar até Linha Sítio. Após isso, comentou que no próximo domingo haverá corte
de fita na inauguração do pavilhão da comunidade de Linha Arroio Grande. Falou não ter certeza se a
obra já está pronta e, mesmo assim, convidou a todos para prestigiarem a festa. Referiu que aqueles
moradores merecem o pavilhão, assim como também merece a comunidade da Linha Maravalha.
Com relação  à  proposta  de  filiação  à  UVERGS (União  de  Vereadores  do  Rio  Grande  do  Sul),
explicou que seu voto contrário foi motivado pela elevada despesa. Conforme seu entendimento, o
valor  poderá  ser  investido  melhor  na  divulgação  dos  trabalhos  dos  vereadores  junto  à  imprensa



regional. Contou que já foi questionado sobre a falta de boletins divulgados em rádios da região,
apontando que outras Casas Legislativas já procedem assim. Por fim, avaliou que esse trabalho teria
um  custo  bem  menor  do  que  a  proposta  da  UVERGS.  O  vereador  UBIRAJARA DA SILVA
MARQUES abriu seu pronunciamento falando da sua satisfação em participar de uma sessão no
Bairro São Gabriel  e da importância  do Poder Legislativo levar seu trabalho para mais  perto da
comunidade.  Ressaltou  a  oportunidade que os  eleitores  têm de ver  o  que os  seus  representantes
conversam ou se eles nada falam. Relatou que seguidamente fala-se sobre os vereadores, sem que a
comunidade acompanhe o que ele apresenta de proposições. Referiu que a imprensa local publica
apenas  o  que  lhe  interessa,  apontando  que  no  jornal  nunca  aparece  tudo  o  que  foi  dito  pelo
parlamentar. Citou que no Jornal de Cruzeiro os pronunciamentos aparecem assim resumidos. Quanto
à sugestão do colega Roque Gerhardt para investir mais em publicidade dos atos oficiais, explicou
que foi feita uma licitação e que o respectivo contrato deverá ser cumprido até o final do ano, sem
alterações. Comentou que tentou-se modificar a divulgação da Câmara de Vereadores neste ano e que
isso  não  foi  possível.  Apontou  que  em  breve  o  contrato  com  a  empresa  vencedora  poderá  ser
melhorado. Com relação aos trabalhos do falecido deputado Adão Pretto, mencionou que este nunca
foi de seu partido, porém reconhece todo empenho tido por Cruzeiro do Sul. Lembrou que o deputado
Júlio Redecker, também já falecido, foi outro exemplo de pessoa que trabalhou muito pelo Município.
Na sua avaliação, foi um dos deputados que mais ajudou os administradores locais, ainda no tempo
do PP. Ponderou que aqueles que fizeram algo pelos cruzeirenses estão sendo lembrados. De acordo
com o Edil, atualmente o deputado Renato Molling tem protocolado emendas para destinar verbas ao
Município, assim como outros. Refletiu que Cruzeiro do Sul sofre com deputados de perto que nunca
fizeram nada pela cidade, além de promessas. Quanto ao projeto de lei nº427-02/2010, contou que
segurou o mesmo para avaliar melhor a remuneração do médico, que poderia ganhar em quarenta
horas mensais de trabalho cerca de R$9.300,00 (nove mil e trezentos reais). Frisou que a remuneração
seria quase a mesma do Prefeito. Conforme o Vereador, o assessor jurídico tem uma remuneração de
R$3.600,00 (três mil e seiscentos reais) para trabalhar vinte horas semanais. Mencionou que muitos
arigós estão ocupando um CC1 e recebendo atualmente cerca de R$600,00 (seiscentos reais). Referiu
que as atendentes de creche também estavam ganhando uma mixaria e afirmou que pretende estudar
bem o projeto antes de colocá-lo em pauta. Falou que não adianta valorizar um ou dois, sendo que os
demais servidores de carreira ficarão esquecidos.  Citou que atualmente a Prefeitura tem cerca de
duzentos funcionários. Disse que, se o projeto for bom para apenas poucos casos, irá assumir o risco e
deixar de botar em votação no presente exercício. Destacou que o poder dessa decisão está em suas
mãos, justificando que cabe ao Presidente da Mesa decidir a pauta. Comentou que sua vontade é
conseguir um projeto bom para todos os servidores, inclusive operadores e motoristas. Disse que os
projetos poderão ser aprovados para criar cargos e que os candidatos do concurso não terão garantia
de que irão entrar. Conforme o Edil, possivelmente serão nomeados cargos em comissão. Mostrou-se
disposto  a  estudar  bem a  matéria  e  afirmou  que  pretende  conversar  com os  colegas  vereadores
durante a semana, bem como com a assessoria do Poder Legislativo. Em seguida, referiu que não irá
mais  aceitar  que  os  assessores  da  Câmara  de  Vereadores  corrijam  os  projetos  de  lei  do  Poder
Executivo.  Mencionou  que  os  projetos  que  estiverem  errados  deverão  ser  devolvidos  para  a
Administração Municipal resolver. Segundo suas palavras, a parceria do Poder Legislativo com o
Poder  Executivo  terminou.  Neste  sentido,  proibiu  qualquer  correção  nos  projetos  de  lei
encaminhados.  Dando  seguimento,  abordou  a  questão  das  lombadas  eletrônicas,  dizendo  ser
importante  que  se  cuide  das  crianças  no  trânsito.  Apontou  que  em algumas  escolas  as  crianças
esperam sozinhas por mais de vinte minutos pelo transporte coletivo. Enfatizou que a função das
professoras não é cuidar dos estudantes depois da aula, pois cada uma tem outros compromissos.
Citou que na Escola João de Deus é exemplo dessa situação, pois as crianças esperam o ônibus da
tarde entre 17:25 e 17:45 horas. Contou que na saída da escola sempre tem correria e que nas ruas não
há sinalização suficiente. Ponderou que hoje o trabalho precisa ser de divulgação e sinalização, para
que amanhã se possa cobrar do usuário,  no sentido de obrigá-lo a andar pelos locais orientados.
Quanto ao encarregado do setor de trânsito de Lajeado, Sr. Luis Felipe Finkler, disse que ele quis



aparecer no jornal com notícias de que estava multando a todos. Avaliou que este foi o secretário mais
ignorante que a Prefeita Carmem Regina colocou no seu governo. Conforme o Edil, ela não tem mais
chance de se eleger em razão dessas falhas. Frisou que um servidor da polícia foi colocado com poder
de polícia em cima dos guardas de trânsito, os quais são civis. Avaliou que muitos motoristas foram
multados só para que o secretário pudesse aparecer. Para encerrar, agradeceu a presença de todos e
disse que é assim que são os trabalhos da Câmara de Vereadores. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente  Ubirajara da Silva Marques  encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a
realizar-se no dia 9 de junho de 2010, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos). GINÁSIO DO ESPORTE CLUBE XV DE NOVEMBRO DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 19 DIAS DO MÊS DE MAIO DE 2010.

VALDORI BATISTA DA SILVA UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


